

A cette heureuse nouvelle, le Chapitre de Lyon se réunit à Vaugneray et décide qu'il viendra reprendre le service divin. Mais il constate avec douleur la déplorable situation où se trouvait alors le parti catholique, « non sans rappeler, y est-il dit, que ceulx de la religion nouvelle, depuis la prinse d'icelle ville de Lyon, s'estaient emparez des biens et revenus de la dicte église, où ils avaient fait main basse sur les ornements, saintes reliques, joyaux, paremens, chappes et chasubles, tant argenteries et autres trésors... que l'on pouvait voir chapelles abattues, vistres (vitraux) démolies, neuf cloches emportées, maisons canoniales, murailles des cloîtres et portes renversées ou brisées, de manière qu'il est impossible d'avoir moyen de se loger, sinon aux tavernes et cabarets, chose fort scandaleuse et de grandes et insupportables despences » (41).

Nous trouvons à Chazay, vers 1548, un Gérard Gobillon, qui doit à l'abbé d'Ainay une pension de deux livres six sols, qui repose sur une maison qu'on lui a abenevisée (42).

HIPPOLYTE D'ESTE, abbé, baron de Chazay, 1592-67. — Le cardinal de Tournon étant mort, son successeur fut Hippolyte d'Estel, *Attestinus*, fils du duc de Ferrare, Alphonse d'Este et de Lucrece Borgia. Il devint abbé d'Ainay en même temps qu'archevêque de Lyon (43). Ses armes étaient : *Ecartelé de France et d'Este, qui est d'azur à l'aigle*

---

(41) Forest. *Ecole cath.*, p. 257, actes capitul.

(42) Arch. du Rhône. Ainay. Invent. Pupil., chart. 375.

(43) *Grand Cart. d'Ainay*, t. II. Introd., p. XXI.